

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

Berdasarkan data dan fakta lapangan yang telah dikumpulkan, maka penulis/peneliti menarik kesimpulan dan memberikan saran sebagai bahan masukan dalam meningkatkan peran para pengasuh panti asuhan untuk membentuk karakter disiplin kepada setiap anak asuh kedepannya.

#### **5.1. Kesimpulan**

Panti asuhan merupakan suatu lembaga yang berperan untuk membentuk perkembangan anak yang tidak memiliki keluarga ataupun yang tidak tinggal bersama dengan keluarga. Anak-anak panti asuhan diasuh oleh pengasuh yang menggantikan peran orang tua dalam mengasuh, menjaga dan memberikan bimbingan agar anak menjadi manusia dewasa yang berguna dan bertanggung jawab atas dirinya dan terhadap masyarakat di kemudian hari. Untuk itu, salah satu peran pengasuh panti asuhan yaitu membentuk karakter disiplin pada anak.

Dari penelitian yang sudah dilakukan oleh penulis di panti asuhan zarfat bah sampuran dengan acuan berdasarkan data-data yang peneliti peroleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi, penulis berkesimpulan bahwa:

1. Peran pengasuh panti asuhan Zarfah Bah Sampuran sangat penting dan memiliki kontribusi yang besar dalam pembentukan karakter disiplin anak-anak asuhnya. Mengapa penulis mengatakan demikian, karena para pengasuh memberikan efek psikologis yang signifikan terhadap

anak dari cara mereka mengasuh anak-anak asuh dipanti asuhan. Karakter anak di masa remaja hingga dewasa nanti, itu merupakan buah tangan dari bentuk peran yang dilakukan oleh pengasuh terhadap anak-anak asuh.

2. Karena jumlah pengasuh yang minim dan jauh berbeda dengan jumlah anak-anak asuh di panti asuhan Zarfah Bah Sampuran, para pengasuh mengambil langkah yang baik dengan menerapkan peraturan-peraturan yang secara tidak langsung membentuk karakter disiplin anak-anak asuh. Karena peraturan yang diberlakukan harus ditanggung jawab dengan baik oleh anak-anak asuh. Melalui peraturan tadi, lambat laun akan menimbulkan kebiasaan dan rasa tanggung jawab anak-anak asuh atas apa yang harus dikerjakan oleh mereka tepat waktu.
3. Peran yang signifikan ditunjukkan melalui jumlah pengasuh panti asuhan, dalam hal ini pengasuh yang hanya 2 orang dan mampu untuk mengasuh dan mengajari 29 anak-anak asuh sekaligus. Dengan memperhatikan tumbuh kembang dan kebutuhan masing-masing anak asuh, pengasuh panti asuhan memberikan yang terbaik untuk memenuhi kebutuhan masing-masing anak asuh. Mulai dari rasa kasih sayang layaknya orang tua, bermain layaknya teman, dan berbagi layaknya teman, mereka menciptakan suasana yang nyaman antara pengasuh dan anak-anak asuh.

## 5.2. Saran

Bertitik tolak dari keseluruhan pembahasan dan kesimpulan di atas dan berpijak pada hal-hal yang sudah dianalisa mengenai peran pengasuh panti asuhan zarfah bah sampuran dalam membentuk karakter disiplin anak-anak asuh, maka dapat dikemukakan saran sebagaimana berikut:

### 1. Bagi Pengasuh Panti Asuhan

Melalui penelitian ini diharapkan bagi pengasuh panti asuhan agar tetap memberikan bimbingan dan arahan mengenai karakter disiplin kepada anak-anak asuh dengan penuh kasih sayang selayaknya orang tua kandung dari anak-anak asuh tersebut. Bimbingan dan arahan mengenai karakter disiplin dengan penuh kasih sayang selayaknya orang tua kandung yang diberikan oleh pengasuh panti asuhan nantinya akan membuat anak-anak asuh di panti asuhan tersebut tidak merasa kekurangan kasih sayang dari orang tua kandungnya dan karakter disiplin anak-anak asuh dapat terbentuk dengan baik.

### 2. Bagi Panti Asuhan

Panti asuhan sebagai suatu lembaga usaha kesejahteraan sosial yang mempunyai tanggung jawab untuk memberikan pelayanan kesejahteraan sosial kepada anak terlantar sudah seharusnya menyeleksi pengasuh yang dipastikan memiliki kompetensi yang dapat memberikan arahan dan bimbingan dengan kasih sayang kepada seluruh anak-anak asuh tanpa terkecuali dan tanpa mendiskriminasi.

### 3. Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini dijadikan sebagai pengalaman yang sangat luar biasa serta merupakan suatu hal yang tidak dapat terlupakan, karena dalam prosesnya secara tidak langsung telah menambah ilmu pengetahuan serta wawasan yang sangat luas. Dengan demikian, harapan setelah dilakukannya penelitian ini bisa dijadikan sebuah pedoman untuk lebih memahami peran pengasuh panti asuhan dalam membentuk karakter disiplin anak-anak asuh kedepannya.

### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Kepada peneliti selanjutnya, diharapkan jika ingin melakukan penelitian dengan tujuan yang sama, sebelum terjun kelapangan untuk melakukan penelitian sebaiknya memahami terlebih dahulu bagaimana konsep-konsep dari peran pengasuh panti asuhan dalam membentuk karakter anak-anak asuh.